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Niederschrift 
 

über die Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Brodersdorf 
(BRODE/GV/04/2016) vom 05.12.2016 

 
Anwesend: 

Bürgermeister/in 
Frau Heike Mews  

1. stellv. Bürgermeister 
Herr Ferdinand Mülder von Guerard  

2. stellv. Bürgermeister 
Herr Hans-Peter Voege  

Mitglieder 
Herr Frank Bartelt  
Herr Bernd Baumann  
Herr Thomas Harder  
Herr Prof. Dr. Harald Jacobsen  
Frau Vera Jacobsen  
Herr Jürgen Lamp  

Presse 
Herr Thomas Christiansen  

Protokollführer/in 
Frau Angelika Jakobi  
 
 
 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende 21:00 Uhr 
Ort, Raum: 24235 Brodersdorf, Schönberger Str. 8, 

Dorfgemeinschaftshaus 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung und Begrüßung  
   
 2.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlich-

keitsanträge) 
 

   
 3.   Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlich-

keit zu beratenden Tagesordnungspunkte 
 

   
 4.   Einwohnerfragestunde  
   
 5.   Niederschrift der Sitzung der Gemeindevertretung vom 

10.10.2016 und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sit-
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zung gefassten Beschlüsse 
   
 6.   Bericht der Ausschüsse und der Bürgermeisterin  
   
 7.   Haushaltssatzung und Haushaltsplan 2017 der Gemeinde 

Brodersdorf 
BRODE/BV/005/2016 

   
 8.   Satzung der Gemeinde Brodersdorf über die Erhebung von 

Beiträgen nach § 8 des Schleswig-Holsteinischen Kommu-
nalabgabengesetzes für straßenbauliche Maßnahmen 
(Ausbaubeitragssatzung) 

BRO-
DE/BV/004/2016/2 

   
 9.   Bekanntgaben und Anfragen  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung und Begrüßung 
 
Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 19.30 Uhr und begrüßt die Anwesenden. Sie stellt 
fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte und die Beschlussfähigkeit gegeben 
ist.  
 
 
 
TO-Punkt  2: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlichkeitsanträ-

ge) 
 
Änderungs- oder Ergänzungswünsche zur Tagesordnung liegen nicht vor.  
 
 
 
TO-Punkt  3: Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu 

beratenden Tagesordnungspunkte 
 
Die Bürgermeisterin lässt über den Ausschluss der Öffentlichkeit der in nichtöffentlicher Sit-
zung zu beratenden Tagesordnungspunkte abstimmen. 
 
 
Beschluss: 
Die in der Tagesordnung im nichtöffentlichen Teil genannten Tagesordnungspunkte werden 
unter Ausschluss der Öffentlichkeit behandelt.   
 
 

Stimmberechtigte:  9 

Ja-Stimmen: 9 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  4: Einwohnerfragestunde 
 
Silke Koop fand das zeitgleiche Stattfinden einer Feuerwehr- und einer Gemeindeveranstal-
tung unpassend. Im direkten Gespräch mit der Feuerwehr will Frau Mews eventuelle Un-
stimmigkeiten ausräumen. 
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Ein Bürger ist besorgt über die Einbrüche im Ortsgebiet in den letzten Wochen. Er wünscht 
sich mehr Informationen. Frau Mews hatte diesbezüglich bereits Kontakt zur Polizeidienst-
stelle in Heikendorf aufgenommen. Generell wird allen Bürgerinnen und Bürgern geraten, im 
Verdachtsfalle unverzüglich die 110 anzurufen. Unter dieser zentralen Nummer können ent-
sprechende Maßnahmen unverzüglich eingeleitet werden.  
Es gibt eine Präventionsdienststelle in Kiel, die zu diesem Thema auch vor Ort informiert. 
Frau Mews wird für den 10.01.2017 einen Termin vereinbaren. Im Rahmen einer Einwohner-
versammlung im Dorfgemeinschaftshaus soll dann eine Präventionsveranstaltung stattfin-
den.  
Herr Mülder von Guerard rät generell, auch die direkten Nachbarn zu informieren.  
Frau Mews wird die Bürgerinnen und Bürger zeitnah mithilfe einer Hauswurfsendung infor-
mieren.  
 
 
 
TO-Punkt  5: Niederschrift der Sitzung der Gemeindevertretung vom 10.10.2016 

und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Be-
schlüsse 

 
Einwendungen gegen die Niederschrift der Sitzung der Gemeindevertretung vom 10.10.2016 
werden nicht erhoben.  
 
 
 
TO-Punkt  6: Bericht der Ausschüsse und der Bürgermeisterin 
 
Frau Vera Jacobsen lädt als Vorsitzende des Jugend- und Kulturausschusses alle Anwesen-
den am kommenden Donnerstag ab 15 Uhr zur Weihnachtsfeier ein.  
Die Veranstaltungen zum Volkstrauertag und zum Anleuchten waren sehr gut besucht. 
Die Gemeinde Ostseebad Laboe bietet über das Jugendzentrum jeweils in den Sommerferi-
en einen Ferienpass an. Für einen Eigenanteil von insgesamt nur 5,-- Euro pro Kind werden 
zahlreiche Veranstaltungen, Sport- und Bastelzeiten sowie Fahrten z.B. in den Hansapark 
angeboten. Da der Ferienpass auch sehr gerne von Brodersdorfer Kindern in Anspruch ge-
nommen wird, regt Frau Jacobsen eine finanzielle Unterstützung der Aktion durch die Ge-
meinde Brodersdorf an. 
Herr Mülder von Guerard berichtet von der letzten Sitzung des Bau- und Wegeausschusses. 
Derzeit sind keine größeren Instandhaltungsmaßnahmen in der Gemeinde geplant. Auch die 
Planungen zum behinderten gerechten Ausbau der Bushaltestellen werden vorerst nicht wei-
ter verfolgt. 
Neben dem in Auftrag gegebenen Innenbereichsgutachten soll auch ein Immissionsgutach-
ten erstellt werden. 
Herr Harder informiert über die Sitzung des Finanzausschusses. Sämtliche Fragen zum 
Haushaltsentwurf konnten mit Hilfe von Herrn Hirsch vom Amt Probstei geklärt werden. Alle 
Änderungen wurden in den nun vorliegenden Entwurf eingearbeitet.  
Frau Mews kündigt an, dass das Büro B2K für das Innenbereichsgutachten bis Weihnachten 
eine Bestandsaufnahme vor Ort durchführen wird. Eine Bürgerbeteiligung wird voraussicht-
lich im März 2017 stattfinden und die Anregungen der Bürgerinnen und Bürger fließen dann 
in das Gutachten mit ein.  
Die Telekom hat den Kabelverzweiger am Radweg nach Laboe ertüchtigt und wirbt nun mit 
besseren Übertragungsraten. Frau Mews weist darauf hin, dass dieser Ausbau nicht mit dem 
Glasfaserausbau zu vergleichen ist, den der Zweckverband Probstei plant, da die Telekom 
zwischen Verteiler und Hausanschluss weiter auf Kupferkabel setzt. Der Zweckverband hat 
den Ausbau ausgeschrieben und wird voraussichtlich im Sommer 2017 einen Betreiber für 
das Glasfasernetz präsentieren. 
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Das Amt Probstei erarbeitet momentan eine Satzung zum Thema Kameradschaftskassen 
der Feuerwehren. Der Entwurf soll Anfang 2017 vorliegen und wird dann im ersten Quartal 
von den Gemeinden beraten und beschlossen werden und rückwirkend zum 01. Januar 
2017 in Kraft treten.  
Frau Mews liest aus einem Brief vor, in dem Herr Broja vom Kreis Plön erklärt, dass für die 
Gemeinde Brodersdorf mittelfristig keine Verkehrsflächenerneuerung geplant ist. Er versi-
chert aber, dass die Verkehrssicherheit in dem Abschnitt der K51 immer gewährleistet sein 
wird. Frau Mews zeigt anhand der Prioritätenliste des Kreises Plön die bis 2021 für die Um-
landgemeinden anstehenden geplanten Sanierungsmaßnahmen. 
Für die im kommenden Jahr anstehende Landtags- und Bundestagswahl werden Wahlhelfer 
benötigt. Frau Mews hat eine Liste vorbereitet, in die sich Freiwillige eintragen können.  
 
 
 
TO-Punkt  7: Haushaltssatzung und Haushaltsplan 2017 der Gemeinde Broders-

dorf 
Vorlage: BRODE/BV/005/2016 

 
In dem vorliegenden Haushaltsplan wurde der Zuschuss an den Jugendkreis gekürzt. Über-
einstimmend wird entschieden, den Zuschuss auf das Vorjahresniveau anzuheben und dar-
über hinaus weitere 100,-- € für die finanzielle Beteiligung der Gemeinde an dem Kinderferi-
enpass Laboe dort bereitzustellen.  
 
 
Beschluss: 
Auf Empfehlung des Finanzausschusses beschließt die Gemeindevertretung die Haushalts-
satzung 2017 mit dem Haushaltsplan, den Anlagen und dem Investitionsprogramm gemäß 
des vorliegenden Entwurfes mit folgender Änderung: 
Der Ansatz der Haushaltsstelle 4515.70000 wird für das Jahr 2017 auf 400,-- € gesetzt 
 
 

Stimmberechtigte:  9 

Ja-Stimmen: 9 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  8: Satzung der Gemeinde Brodersdorf über die Erhebung von Beiträ-

gen nach § 8 des Schleswig-Holsteinischen Kommunalabgabenge-
setzes für straßenbauliche Maßnahmen (Ausbaubeitragssatzung) 
Vorlage: BRODE/BV/004/2016/2 

 
Der Beschluss über eine Ausbaubeitragssatzung wird kontrovers diskutiert. Da bereits viele 
Überlegungen in den vorliegenden Entwurf der Satzung eingeflossen sind, befürworten eini-
ge Gemeindevertreter den heutigen Beschluss der Satzung. 
Um den jetzigen Sachstand zu sichern, die Satzung jetzt jedoch noch ohne Anwendung zu 
belassen, wird die Frage aufgeworfen, ob man die heute beschlossene Satzung erst später 
oder auch gar nicht in Kraft treten lassen kann. Frau Mews erklärt hierzu, dass man die Sat-
zung heute beschließen und das Inkrafttreten mit einem weiter in der Zukunft liegenden Zeit-
punkt datieren kann Die Satzung ohne Festlegung auf den Zeitpunkt des Inkrafttretens kann 
man nicht beschließen. Zur Diskussion steht auch die Option, die heute beschlossene Sat-
zung ggf. wieder außer Kraft zu setzen, wenn die Bedingungen sich ändern. Nach Abwä-
gung der Möglichkeiten ergeht folgender Beschluss: 
 
 
Beschluss: 
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Die Gemeinde Brodersdorf beschließt vorerst keine Satzung über die Erhebung von Beiträ-
gen für straßenbauliche Maßnahmen. Der Entwurf der Satzung und die weitere Diskussion 
darüber wird auf unbestimmte Zeit zurückgestellt.  
 
 

Stimmberechtigte:  9 

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 1 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  9: Bekanntgaben und Anfragen 
 
Herr Mülder von Guerard weist darauf hin, dass die neuen Entwürfe zum Thema Windkraft 
im Internet einsehbar sind. Die Regionalpläne werden frühestens 2018 rechtskräftig verab-
schiedet. 
Frau Mews freut sich über das tolle Angebot im lebendigen Adventskalender und bittet die 
Anwesenden, durch rege Teilnahme die große Bereitschaft an der Aktion in diesem Jahr zu 
würdigen. 
Herr Jacobsen berichtet von dem Förderverein der Schwimmhalle Laboe. Zur Zeit besteht 
der Plan, einen Zweckverband zu gründen. Die Möglichkeit der Gebührenerhebung durch 
diesen Zweckverband wird vom Amt geprüft. 
Herr Voege weist auf Risse in der Teerdecke am Baumpfad hin. Frau Mews wird prüfen, ob 
sofortiger Handlungsbedarf besteht. 
 
Frau Mews schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 20.25 Uhr und bedankt sich bei den 
Gästen für ihr Interesse.  
 
 
 
 
 

  gesehen: 
   

Mews Jakobi Sönke Körber 
- Bürgermeisterin - - Protokollführerin - - Amtsdirektor - 
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